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Первого сентября в Боровлянской 
школе отмечали сразу два праздни-
ка: День знаний и 45-летний юбилей 
образовательного учреждения. Сре-
ди почётных гостей были ветераны 
педагогического труда: Валентина 
Мелкозёрова, Валентина Землянки-
на, Любовь Пономарёва, Раиса Лю-
тик, Лидия Межецкая. На мероприя-
тии присутствовали глава Боровлян-
ского поселения Людмила Юрлова 
и начальник ОСП Голышмановско-
го почтамта Маргарита Васильева. 
Они поздравили педагогов, учени-
ков и родителей с началом учебного 
года и юбилеем школы. В честь тор-
жества М.А. Васильева вручила от 
районного отдела образования по-
дарок – сертификат на десять тысяч 
рублей.

Боровлянская школа открылась в 
1972 году, поначалу была восьми-
летней. Инициатором строитель-
ства соцобъекта на 220 ученических 
мест назван директор совхоза «Бо-
ровлянский» Иван Тихонов, а возгла-
вил школу фронтовик Михаил Бур-
ковский. В 1976 году Боровлянская 
школа стала средней. Непродолжи-
тельное время в ней руководили Ва-
лентина Пейль и Валентина Землян-
кина, но практически бессменным 
директором была Валентина Мелко-
зёрова. Её назначили на эту долж-
ность в 1980 году.

– Мне было 29 лет, до этого уже 
четыре года возглавляла Голыш-
мановскую сельскую школу, имела 
опыт управленческой работы, – де-
лилась воспоминаниями на празд-
новании юбилея заслуженный учи-
тель РФ, отличник народного про-
свещения, почётный гражданин Го-
лышмановского района Валентина 
Мелкозёрова. – Тогда много внима-
ния уделялось трудовому воспита-

нию. Ученики с учителями активно 
трудились на совхозных полях, уби-
рали картофель. Педагоги работали 
и на зерноскладах, обучали рабочую 
молодёжь в вечерней школе. Также 
успевали озеленять школьный двор 
и село, приспосабливали мастер-
скую под спортзал, здание интер-
ната под начальную школу. Всего и 
не перечесть, сколько сделано рука-
ми учителей и учащихся нашей шко-
лы. За эти годы одержали большое 
количество побед в конкурсах раз-
ного уровня. Я ушла на заслуженный 
отдых в прошлом году, меня радует, 
что в школе продолжают поддержи-
вать традиции и по-прежнему дают 
крепкие знания учащимся. Я гор-
жусь нашим педагогическим кол-
лективом.

За 45 лет существования из Бо-
ровлянской школы выпустились 
свыше трёхсот человек.

– В пятом классе я училась в но-
венькой Боровлянской школе, она 
нам казалась такой огромной после 
Горбуновской малокомплектной. Мы 
бегали по ней, как заводные, учите-
ля нас не могли утихомирить. Ког-
да улеглись первые впечатления – 
успокоились, – рассказывает вы-
пускница 1978 года Людмила Пету-
хова. – Ненадолго уезжала из род-
ного села на Север, но вернулась 
обратно и 36 лет работала в педа-
гогической сфере. Из них тридцать 
лет трудилась в местном детском 
саду «Тополёк», нынче вышла на за-
служенный отдых. С каждым годом 
наша школа становится всё краше, 
несмотря на то, что уже старенькая.

Сегодня здесь работают не толь-
ко опытные педагоги, но и молодые, 
перспективные специалисты. В их 
числе и заведующий Боровлянским 
отделением школы № 2, учитель ма-
тематики, Сергей Кравченко. Он от-
метил пятилетний юбилей профес-
сиональной деятельности.

– В этом учебном году в нашей 
школе ровно сто учащихся, в первый 
класс пошли одиннадцать мальчишек 
и девчонок, добывать знания они бу-
дут вместе с учителем Юлией Алек-
сандровной Леваш, – рассказывает 
С.А. Кравченко. – В нашем коллек-
тиве работают десять человек. В по-
следние несколько лет состав педа-
гогов поменялся существенно, поло-
вина – молодёжь, но не хватает своих 
кадров. К нам на подмогу приезжа-
ют коллеги из головного учрежде-
ния. Например, у нас работают учи-
теля русского и английского языков, 
биологии, старший воспитатель из 
Голышманово, водитель школьного 
автобуса тоже не местный. Планиру-
ем наладить работу кружка робото-
техники, педагог Екатерина Юрьев-
на Кравченко начнёт основательно 
заниматься с учащимися 3-4-х клас-
сов. Материально-техническая база 
у нас крепкая. В 2017 году приобрели 
новую компьютерную технику. Стара-
емся поддерживать школу в хорошем 
состоянии, надеемся, что к полувеко-
вому юбилею у нас всё же сделают 
капитальный ремонт. К следующему 
учебному году собираемся обновить 
ограждение и подъезд к школе. Для 
меня самого школа была вторым до-
мом, а педагоги – второй семьёй. Я 
стараюсь, чтобы наши ученики обу-
чались и воспитывались в комфорт-
ных условиях.

По итогам прошлого учебного года 
Боровлянская школа заняла первое 
место по качеству обучения уча-
щихся. За высокие достижения кол-
лектив наградили 3D-принтером. В 
планах – организовать кружок, где 
взрослые и дети будут осваивать со-
временные технологии. Возможно-
сти этого оборудования широки, на 
нём можно изготавливать даже не-
большие арт-объекты.

Оксана ТИТЕНКО.
Фото автора. 

В школу – за новыми знаниями
Педагог Севиндж Худаева (в центре справа) и её восьмиклассники

рады встрече после долгих летних каникул

Школьная жизнь

события, факты

С началом учебного 
года в школьных распи-
саниях появится новый 
предмет. Старшеклас -

сники вновь будут изучать 
астрономию. По инфор-
мации регионального де-
партамента образования 
и науки, школам дано пра-
во выбора, в каком классе 
и с какой периодичностью 
будут проводиться заня-
тия по астрономии.

– Объём изучения пред-
мета составит 35 часов. В 
школах Голышмановского 
района он будет препода-
ваться в 10-х классах один 
раз в неделю, – рассказы-
вает ведущий специалист 
районного отдела образо-
вания Валерий Изовых. – 
Летом 17 учителей прош-
ли переподготовку, в ос-

новном это преподава-
тели физики. В выборе 
класса, в котором будет 
преподаваться астроно-
мия, мы советовались с 
коллективами школ. Ре-
шили не перегружать 11-е 
классы дополнительным 
предметом, так как вы-
пускники готовятся к ито-
говой аттестации.

Всероссийские прове-
рочные работы по астро-
номии будут проводиться 
не ранее 2019 года. Пока 
необходимо разрабо-
тать программы. Напом-
ню, астрономия переста-
ла быть школьным пред-
метом в 1998 году. С тех 
пор её элементы входи-
ли в курс географии и фи-
зики.

Влад УдИлОВ.

Корма – в закрома

Автобусы для детей

Изучаем астрономию

Убирают второй хлеб

На личный приём
8 сентября в 15 часов  

в конференц-зале адми-
нистрации района приём 
граждан по личным во-
просам проведёт заме-
ститель начальника УМВД 

– начальник полиции Ва-
лерий Суворов. На при-
ём можно записаться по 
телефону полицейского 
участка – 2-50-11.

Светлана БУТИНА.

В районе завершается 
заготовка сена и сенажа. 
Ведущие сельхозпредпри-
ятия района уже запаслись 
этими видами кормов сверх 
плана. На третий укос мно-
голетников вышли механи-
заторы ООО «Тюменские 
молочные фермы». В ООО 
«Сибирия» перевыполнен 
план по заготовке сенажа. 
Всего по району необходи-
мо было заложить 60,1 ты-

сячи тонн сенажа, на сегод-
ня заготовлено 64,9 тыся-
чи тонн. Силос из кукурузы 
полным ходом закладыва-
ется в ООО СП «Малышен-
ское». По словам ведущего 
специалиста управления 
развития АПК района Ю.Н. 
Кабакова, остальные хо-
зяйства на заготовку этого 
вида сочного корма выйдут 
не раньше 10 сентября.
Наталия ГлАдКОВСКАя.

В этом сезоне карто-
фель в производственных 
масштабах выращивали 
на 155 гектарах. По дан-
ным управления развития 
АПК района, выращива-
нием овощей в производ-
ственных масштабах за-
нимаются три хозяйства. 
Самые большие площа-
ди у КФХ «Никифорово» – 
100 гектаров. В ИП Мера-

бишвили возделывают 25 
гектаров, чуть больше – в 
СПОК «Фермер». Пока к 
уборке второго хлеба при-
ступил только кооператив, 
в поле работают с 27 авгу-
ста. Овощеводы говорят, 
что картофель созрел нын-
че раньше обычного. Уро-
жайность с гектара соста-
вила 190 центнеров.
Наталия ГлАдКОВСКАя.

Вопросы организован-
ных перевозок детей об-
судили на очередном за-
седании комиссии по бе-
зопасности дорожного 
движения. В Голышманов-
ском районе на подвозе 
детей 23 единицы техни-
ки. Перед началом ново-
го учебного года все ав-
тобусы прошли техниче-
ский контроль. Школьный 
транспорт оборудован 
ремнями безопасности, 
системой ГЛОНАСС, тахо-
графами. В салоне каждо-

го автобуса имеются ап-
течки и огнетушители.  В 
каждом образователь-
ном учреждении аттесто-
ваны механики и диспет-
черы, которые выпускают 
транспорт в рейс. В сентя-
бре ожидается обновле-
ние транспортного парка. 
Пять школ района получат 
новые автобусы – это Ла-
менская, Среднечирков-
ская, Гладиловская, Ев-
синская и Голышманов-
ская. 

Влад УдИлОВ.



6 сентября 2017 г.«ГОЛЫШМАНОВСКИЙ ВЕСТНИК»2 стр.

На лесоперерабатывающем заводе 
«Рашфор» кипит работа: гул стоит такой, 
что в нескольких шагах собеседника не 
услышишь. В цехе лесопиления исход-
ное сырьё – берёза – проходит первич-
ную обработку, в цехе острожки – уже го-
товая продукция, упакованная и уложен-
ная в штабеля.

Лесопереработка для Голышманов-
ского района – направление новое, по-
сле открытия производства предприя-
тие переживало непростые этапы. Сна-
чала поставляли продукцию в Америку, 
но с введением санкций спрос на неё 
упал. Передали завод в аренду омской 
компании, та проработала в Голышма-
ново недолго. И вот в начале этого года 
директор завода Сергей Игнатов взял-
ся за дело с новыми силами: установи-
ли китайское оборудование, позволяю-
щее выпускать «полуфабрикаты» – прак-
тически готовую продукцию, а не просто 
доску, как раньше. Лес закупают у арен-
даторов в Аромашевском, Викуловском, 
Юргинском районах. Вышли на внутрен-
ний рынок, заключили договор на по-
ставку с Ялуторовским заводом «Поре-
вит», с торговой сетью «Строительный 
двор». В основном, говорит директор, 
это будет клеёная продукция и лестнич-

ная: ступени, балясины, площадки. Но 
главный клиент на сегодня – Китай. Из 
русской берёзы в Поднебесной изготав-
ливают паркет. Производственный про-
цесс на заводе находится под контролем 
китайских специалистов: двое сотрудни-
ков трудятся здесь уже несколько меся-
цев. Задача руководителя «Рашфора» 
– предоставить им жильё, питание, га-
рантировать безопасность. На заводе 
работает и уникальный специалист со 
знанием китайского языка – Илья Сме-
танин: переговоры, отгрузка, подписа-
ние документов – зона его ответствен-
ности. Сам родом из Курганской обла-
сти, учился в Челябинске, потом три года 
работал в Китае. Директор недавно по-
сылал своих заместителей в Томск. На 
таком же оборудовании, как в Голышма-
ново, там выпускают продукции вдвое 
больше – поскольку на заводе работают 
китайцы. Наш «Рашфор» пока не может 
предложить объём, который готовы ку-
пить китайские партнёры. Возможности 
ограничены из-за нехватки рабочих рук. 
Пока здесь пятьдесят человек. Для того, 
чтобы хотя бы в одну смену полноцен-
но трудиться, нужно ещё человек двад-
цать. Требуются операторы, укладчики, 
заточник.

У Сергея Саксина был опыт работы на 
пилораме, устроился на завод, потому 
что нуждался в постоянном месте, надо 

кормить семью. Зарплата устраивает: 
сколько напилил – столько получил, ку-
бометр леса стоит в пределах тысячи 
рублей, это на бригаду из пяти человек. 
За смену пилят шесть-семь кубов.

– Если человек хочет работать и зара-
батывать, я дам оборудование, заказ, 
приму меры, чтобы его обучить, – гово-
рит Сергей Григорьевич. – Специали-
стов учим без отрыва от производства, 
приезжают преподаватели Тюменско-
го лесотехнического техникума. Первой 
партии уже выдали удостоверения опе-
раторов полуавтоматической линии ле-
сопиления.

Проблему подбора кадров директор 
завода решает с руководством райо-
на, заинтересованы, чтобы на местном 
производстве работали свои специали-
сты. На собеседование в администра-
цию района пригласили всех, желающих 
трудоустроиться в «Рашфор».

Татьяне Вылегжаниной 50 лет, прора-
ботала всю жизнь дояркой в селе, по-
сле закрытия фермы готова трудиться 
на любом производстве. Надежда Бе-
дарева согласна на зарплату в размере 
прожиточного минимума – двух дочерей 
поднимать надо. Интересовалась, какую 
работу на заводе выполняют женщины. 
В основном они заняты в цехе острож-
ки, сортируют продукцию, женский глаз 
сразу увидит изъяны.

Андрей Плешкунов раньше работал на 
заводе, потом, когда его закрыли, ушёл. 
Три года официально не трудоустроен, 
перебивается случайными заработками.

Сергей Игнатов объяснил ситуацию:
– Люди, когда приходят на работу, в 

первую очередь интересуются зарпла-
той. А квалификация и желание рабо-
чих при этом очень низкие. Месяц-два 
уходит на то, чтобы их обучить, позна-
комить с оборудованием. За этот пери-
од зачастую выпускают брак, но тем не 
менее всё оплачивается, хотя следова-
ло бы с них ещё взять плату за испорчен-
ный материал... Конечно, новичку не под 
силу сделать сразу большой объём. По-
работали немного – и всё, уходят. Но так 
продолжаться не может: завод – круп-
ное производство, а не социальная орга-
низация. Сам отношусь к людям серьёз-
но и требую такого же отношения. У нас 
нет долгов по зарплате. Как бы трудно 
ни было, стараюсь всё выплатить в пол-
ном объёме.

После собеседования семь человек 
заполнили анкеты, они готовы хоть се-
годня приступить к работе.

Ирина ШАдрИНА.
Фото предоставлено 

телеканалом «лТр».

 Всех желающих трудиться ждут на лесоперерабатывающем заводе «рашфор»

В середине августа дорожники ДРСУ-
4 приступили к обустройству дороги 
на переулке Омском. За это время, как 
рассказал начальник Голышмановского 
участка ДРСУ-4 Эдуард Кутырев, было 
подготовлено земполотно, уложили бе-
тонные плиты – по две в ширину на всём 
участке дороги, общая протяжённость 
которой 276 метров. Дорожники уложи-
ли водопропускные трубы, обустроили 
съезды к домам на этом участке. В пого-

жие деньки работают от зари до поздне-
го вечера. Всего здесь трудятся семь че-
ловек под руководством мастера Ивана 
Капралова. Сейчас в переулке идут ра-
боты по обустройству водоотводных ка-
нав.

Рад благоустройству Амангельда Сам-
кенов:

– Мы тут в распутицу тонули, хоть на 
лодке плыви, сапоги резиновые повыше 
приходилось надевать. У нас своего ав-
томобиля нет, и даже такси не вызовешь: 
пару раз как-то машина увязла тут, по-
том отказались к нам выезжать в непо-

году. Наконец-то благоустройство при-
шло к нам. Даже съезд к дому сделали 
бесплатно. В 1981 году купил этот дом, 
так и живём здесь с семьёй.

Сейчас ждут строительства дороги жи-
тели соседнего переулка – Нового. Люди 
сетовали, что ученики, когда идут в рас-
путицу по непролазной грязи, скользят и 
падают – приходится возвращаться до-
мой, чтобы снова переодеться в чистое.

– Деньги, которые нам ежегодно вы-
деляются из бюджета на ремонт дорог, 
мы стараемся в первую очередь распре-
делить на те участки, которые наиболее 
важны и находятся в худшем состоя-
нии, – сказал заместитель главы райо-
на Александр Ледаков. – Ведём монито-
ринг состояния наших дорожных объек-
тов, работаем по обращениям граждан. 
В переулке Омском в весеннюю распути-
цу разливалось целое «озеро» прямо на 
проезжей части, поэтому с него и было 
решено начать благоустройство пере-
улков. К тому же он является водоотво-
дным – выводит поверхностные сточные 
воды с квартала в сторону улицы Ом-
ской, здесь требовалось в срочном по-
рядке обустроить кюветы. Это ещё одна 
цель, которую мы первым делом учи-
тываем при ремонте дорог – привести 
в порядок водоотводную сеть. Ещё 25 
километров дорог в переулках посёлка 
нуждаются в твёрдом покрытии. Кроме 
этого проекта, с начала года нами была 
подготовлена сметная документация на 
строительство дорог ещё в трёх пере-
улках – Новом, Пионерском и Октябрь-
ском. Дорожные работы там уже точно 
начнутся в следующем году.

Летом дорожники закончили ремонт 
участка на улице Вокзальной в посёл-
ке. Завершится этот сезон дорожных 
ремонтов в посёлке улицей Энгельса. В 

прошлом году дорожники уложили там 
бетонные плиты на участке около ста ме-
тров. Ещё столько же примерно уложат 
сейчас, чтобы закончить ремонт дороги 
от улицы Вокзальной до Комсомольской.

В текущем году у голышмановских 
дорожников были большие объёмы ра-
бот не только в посёлке, но и по наше-
му району. На сегодня, по словам Эду-
арда Кутырева, уже отсыпали щебнем 
по 500 метров дорог в сельских поселе-
ниях района, произвели поверхностный 
ремонт федеральной трассы на участ-
ке общей протяжённостью 16 киломе-
тров. Идёт к завершению капитальный 
ремонт семи километров дороги на ещё 
одном участке федеральной трассы. До-
рога там уже «оделась» в новый асфальт, 
сейчас ведётся отсыпка откосов, укре-
пляются обочины и водопропускные тру-
бы. Недавно ещё одна бригада ДРСУ-4 
приступила к ремонту полутора кило-
метров дороги Голышманово – Арома-
шево на границе с Аромашевским рай-
оном. По словам мастера этого участ-
ка Евгения Гощицкого, предварительно 
подготовили дорогу: сделали ямочный 
ремонт старого покрытия на участке, 
ровики уширения. Сейчас приступили к 
укладке асфальта. Здесь будет уложе-
но два слоя асфальтобетона – выравни-
вающий и верхний. Затем дорожникам 
предстоит отсыпать обочины, устано-
вить новые дорожные знаки. Когда ре-
монт будет закончен, эта дорога пред-
станет полностью обновлённой.

Помимо ремонтов, дорожники ведут 
работы по содержанию дорог района: 
косят траву, убирают мусор, устанавли-
вают дорожные знаки. Только в посёл-
ке по контракту их было установлено 60.

Надежда ЧЕрЕПАНОВА.
Фото автора.

На предприятиях

Животноводство

дорожное строительство

ровно ложатся усилиями дорожников дрСУ-4 метры свежего асфальта
на участке автодороги Голышманово – Аромашево

Новый наряд дороги

Заводу нужны рабочие

По информации департамента ветери-
нарии, за период с 28 августа по 4 сен-
тября на территории России выявлено 
пять очагов африканской чумы свиней. 
Это личные подсобные хозяйства в Са-
ратовской, Омской, Воронежской обла-
стях, свалка в одной из станиц Красно-
дарского края. Выявлен инфицирован-
ный африканской чумой свиней объект 
на территории охотхозяйства в Саратов-
ской области. Отменён карантин по аф-
риканской чуме свиней среди домашних 
свиней на территории Владимирской об-
ласти, в станице Краснодарского края, в 
восьми пунктах Омской области. В режи-
ме карантина в нашей стране находятся 
43 очага африканской чумы свиней.

Продолжаются мероприятия по лока-
лизации очага заболевания. Главная за-
дача – предупредить распространение 
инфекции в муниципалитетах, которые 
расположены ближе к границам Тюмен-
ской области. Согласно «Ветеринарным 
правилам содержания свиней в целях их 
воспроизводства, выращивания и реа-
лизации», утверждённым приказом Мин-
сельхоза России от 29.03.2016 №114, 
африканская чума неопасна для чело-
века, но крайне быстро распространя-
ется среди свиней. Это сказывается на 
экономике личных подсобных хозяйств и 
сельхозпредприятий, они несут серьёз-
ные убытки. При выявлении заболевания 
даже у одного животного, вокруг очага 
создаётся зона отчуждения радиусом до 
30 километров. При этом всё поголовье 
свиней в её периметре уничтожается. 
Владельцы личных подсобных хозяйств 
не должны допускать свободного выгула 
свиней, их необходимо содержать в за-
крытых помещениях.

В случае падежа свиней на подворьях, 
специалисты Голышмановского ветцен-
тра готовы выехать по первому сигналу.

В Абатском районе, на границе с Ом-
ской областью, круглосуточно работает 
стационарный контрольно-пропускной 
пункт. Дежурят инспекторы ГИБДД и ве-
теринарные врачи. По словам главного 
ветеринарного врача Голышмановского 
района С.С. Коноводова, работники Го-
лышмановского ветеринарного центра 
дежурили месяц. Главная задача – не до-
пустить провоза продукции свиноводства 
и кормов из зоны заражения. Продукты 
животного происхождения из Омской об-
ласти запрещено ввозить без ветеринар-
ных сопроводительных документов.
Подготовила Наталия ГлАдКОВСКАя.

В режиме
карантина
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Награды – лучшим
На пленарном заседании были 

подведены итоги работы за год, 
и в докладе начальника отдела 
образования Галины Павловой 
прозвучали задачи образования 
на новый учебный год.

У нас в районе много педаго-
гов-новаторов, кто успешно при-
меняет в своей практике совре-
менные методы в образовании. 
Огромное число лучших педаго-
гов района, школ, учреждений 
дошкольного и дополнительно-
го образования были награжде-
ны на конференции.

Почётными грамотами Мини-
стерства образования и науки 
России за значительные заслуги в 
сфере образования, воспитания 
детей и молодёжи награждены 
учитель физики школы № 4 Ири-
на Кузьминых и математик Мед-
ведевской школы Людмила Куты-
рёва. Почётные грамоты област-
ного департамента образования 
вручили воспитателю детского 
сада «Вишенка» Людмиле Ваку-
ленко, старшему воспитателю 
детского сада «Зёрнышко» Еле-
не Зыряновой, педагогам школы 
№ 4 Светлане Ширшовой, Свет-
лане Ефременко и Елене Вороно-
вой, учителю начальных классов 
школы № 2 Вере Белоусовой и 
Любови Круковой из школы № 3. 
Депутат областной Думы Виктор 
Рейн благодарственными пись-
мами отметил профессионализм 
педагогов школы № 2 Людмилы 
Майер и Натальи Больных, Ната-
льи Хлыстуновой из школы № 1. И 
ещё много-много педагогов были 
награждены грамотами и благо-
дарностями от главы района.

По итогам конкурса «Лето-
2017» сертификаты на приоб-
ретение туристического и спор-
тивного оборудования получи-
ли многие школы района. За ор-
ганизацию летнего отдыха де-
тей отдел образования отметил 
сельские администрации, ру-
ководителей сельхозпредпри-
ятий, дома культуры, учрежде-
ния посёлка, специалистов, ра-
ботающих с детьми, педагогов 
дополнительного образования. 
Сертификаты на игровое обору-
дование за лучшую подготовку 
школы к новому учебному году 
получили Среднечирковская, 
Гладиловская, Евсинская школы. 
Среди дошкольных учреждений 
отмечены детские сады посёлка 
«Зёрнышко» и «Родничок», «Ко-
локольчик» из Ламенки.

Волнительный момент конфе-
ренции – представление моло-
дых учителей. В этом году семь 
молодых педагогов встанут к учи-
тельскому столу в Среднечир-

ковской, Малышенской, Ражев-
ской школах, школах посёлка. 
Их тепло приветствовала дирек-
тор школы № 4 Инна Ефимова. А 
после конференции с молоды-
ми учителями побеседовал гла-
ва района Александр Желтоухов.

Ставить цель и достигать
Самым ярким событием кон-

ференции стала работа «Школы 
успеха» и педагогических пло-
щадок, именно они помогают вы-
верить образовательный вектор 
на новый учебный год. Уже не в 
первый раз «Школу успеха» про-
водит заместитель главы райо-
на Татьяна Заичкина, курирую-
щая социальную сферу. Фор-
мула проста – только успешный 
человек, ставящий цель, умею-
щий её достигать и демонстри-
ровать свои успехи, может фор-
мировать успешную личность. 
Учителя аккуратно записывали 
за модератором пути достиже-
ния цели, не раз возвращались 
к постулатам формулы успеха: 
«негатив – главный враг в дости-
жении цели», «цель должна быть 
чётко сформулированной». В до-
казательство теории три дирек-
тора школ за несколько минут 
представили свой опыт работы 
и собственную формулу успеха.

Сергей Ткачук пришёл в пе-
дагогику уже в зрелом возрас-
те. Первое образование – инже-
нер, работал в сельском хозяй-
стве. Когда пригласили в школу, 
снова учился. В нашем районе он 
начал преподавать физику в Ко-
ролёвской школе, сразу увлёк де-
тей этим предметом. В текущем 
году Сергей Ткачук был признан 
лучшим учителем года. Сейчас он 
возглавляет Королёвскую школу 
в составе Малышенской СОШ.

Директор школы № 1 Лилия 
Агеева – преподаватель матема-
тики. Ей, как никому другому, с 
успехом удаётся решать на уро-
ках важнейшие задачи дидак-
тики по Ушинскому – «сделать 
учебную работу насколько воз-
можно интересной для ребён-
ка и не превратить этой работы 
в забаву». Она тонко использует 
на уроках, как варианты воспи-
тания, классические афоризмы 
великих людей. К примеру, «бой-
тесь лавровых венков, они про-
растают в голову!» Такие нена-
вязчивые назидания с коммен-
тарием педагога действуют на 
учеников безотказно.

Наталья Казанцева в школе 
№ 2 прошла путь от учителя на-
чальных классов до руководите-
ля. Делилась с учителями, как 
построена в их школе воспита-
тельная работа с детьми. Её уда-
ётся гармонично сочетать с мно-

голетними традициями и практи-
ческим опытом всего коллекти-
ва школы.

– Мы сохранили в школе тра-
диции, преемственность поко-
лений. Успех школы – в нашем 
сотворчестве, содружестве, ког-
да работают вместе педагоги, 
родители и дети – говорит Ната-
лья Казанцева.

Поделились опытом
Уже не первый год педагоги-

ческий форум проходит в новом 
формате. Самое увлекательное 
действие – работа на площад-
ках. Именно здесь у всех участ-
ников есть возможность пред-
ставить свой педагогический 
опыт и идеи, рассказать экспер-
там о своих формах и методах 
обучения и воспитания. Работа-
ло более двадцати площадок по 
разным направлениям. Наибо-
лее востребованной у учителей-
предметников оказалась пло-
щадка «Учебная деятельность», 
где экспертом выступила руко-
водитель методкабинета отде-
ла образования Любовь Дюкова.

Лариса Гурова, готовясь пре-
зентовать методисту опыт в пре-
подавании географии, подели-
лась:

– Я взяла две темы, близкие 
мне. Рассказывать буду только 
о средствах обучения – это ин-
тересно каждому педагогу. Вто-
рая – по современным техноло-
гиям в преподавании. Ещё хочу 
поделиться опытом на площад-
ках по охране окружающей сре-
ды, в проектной деятельности, 
рассказать о своей работе с ода-
рёнными детьми.

Эксперт на площадке «спор-
тивное воспитание» Олег Ерма-
ков был приятно удивлён, что к 
его столику подходили не только 

учителя физкультуры, но и дру-
гие предметники.

– Мне понравился опыт Коро-
лёвской школы, школы № 1, обя-
зательно приглашу эти школы 
поделиться опытом с другими. 
В посёлке хорошие спортивные 
условия, отличный инвентарь, а 
в сельских школах материальная 
база куда скромнее, но с каким 
энтузиазмом учителя рассказы-
вают о спортивных достижениях 
своих учеников и вовсе не счи-
тают физкультуру второстепен-
ным предметом – это достойно 
уважения. Молодцы! – отметил 
Олег Александрович.

Светлана Швецова, учитель 
русского языка и литературы 
школы № 2, рассказывает:

– Работаю над проблемой 
смыслового чтения. Не секрет, 
что сейчас дети мало читают. 
Есть много методик и техник 
чтения, которые я успешно при-
меняю на уроках, чтобы научить 
ученика читать, понимать, ана-
лизировать текст. Постаралась 
свой опыт также представить 
экспертам на площадках «крае-
ведение», «проектная деятель-
ность», «любовь к книге» – это 
мне интересно самой, и, наде-
юсь, заинтересует других.

Руководитель Центра разви-
тия ребёнка – детский сад «Ёлоч-
ка» Елена Горячева представила 
богатейший опыт их дошколь-
ного учреждения по воспитанию 
здорового образа жизни. Про-
блемы посещаемости, постро-
ение развивающей среды в са-
дах, повышение грамотности ро-
дителей – вот темы, над которы-
ми успешно работают педагоги в 
Центре и могут научить других.

– Попробую спроецировать 
полученные знания на конфе-
ренции в работе моей команды. 
У нас, у «дошкольников», мень-

ше возможностей побывать на 
таких больших форумах, где ра-
ботают бизнес-тренеры, психо-
логи. Нам важен и нужен вот та-
кой психологический «толчок» в 
совершенствовании способов и 
приёмов в работе с детьми, – го-
ворит Елена Горячева.

По итогам работы площадок 
было вручено более ста пригла-
шений к распространению педа-
гогического опыта. Его руково-
дители учреждений, педагоги до-
полнительного образования, пре-
подаватели учебных предметов 
будут презентовать на методиче-
ских объединениях, мастер-клас-
сах, интерактивных площадках.

Людмила Михайловна Куты-
рёва, учитель математики Мед-
ведевской школы, после полу-
чения наград поделилась своим 
мнением о конференции:

– Формула успеха для меня 
лично заключается в неравно-
душном отношении к работе, к 
каждому ребёнку. Августовская 
конференция после долгих лет-
них каникул создаёт не только 
праздничное настроение, но и 
в целом позитивный настрой на 
учебный год. Столько нового и 
интересного узнаём друг у дру-
га, что хочется быстрее встать к 
учительскому столу. По добро-
му завидую новому поколению 
молодых педагогов. У них изна-
чально есть много современных 
возможностей, технологий, что-
бы претворить педагогические 
методики, новые идеи на совер-
шенно другом уровне.

Формула успешного человека, 
а педагогов особенно, уже давно 
выработана – знания и профес-
сионализм, помноженные на лю-
бовь к детям.

любовь АлЕКСЕЕВА.
Фото с сайта

отдела образования. 

Основоположник педагогической науки Константин Ушин-
ский в своё время отметил, что воспитатель – это художник, 
его воспитанник – художественное произведение, а школа – 
мастерская. Школа № 4, где проходила августовская конфе-
ренция учителей района, на два дня превратилась в настоя-
щую мастерскую педагогического опыта. 

Глава района Александр Желтоухов напутствовал молодых педагогов

Августовская конференция создала творческий настрой на учебный год

Формула успеха для педагогов

Во дворе школы № 4 – мастер-классы.
«Подкова на счастье» – руками учителей

Образование
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